

Óscar Camilo Bolaño Mier

# ANÁLISIS DE LA APLICACIÓN DE LAS NIIF Y SU IMPORTANCIA ...

No se encontraron coincidencias.

Esta entrega no coincidió con ningún contenido de nuestras bases de datos.

**Se excluyeron los depósitos de búsqueda:**

Ninguno

**Excluido del Informe de Similitud:**

Ninguno

**Se excluyeron las fuentes:**

Universidad de San Buenaventura on 2014-11-04, trabajos entregados, 0%



**ANÁLISIS DE LA APLICACIÓN DE LAS NIIF Y SU IMPORTANCIA EN EL SECTOR  
PÚBLICO: CASO DISTRITO DE SANTA MARTA, PERIODO 2016-2020.**

Autor<sup>1</sup> Oscar Camilo Bolaño Mier

Óscar Camilo Bolaño Mier

Programa de ciencia administrativa y económicas

Contaduría Pública

Hipólito Álvarez

26 de noviembre de 2021

---

<sup>1</sup> Oscar Camilo Bolaños Mier, nacido en Santa Marta en 1988. Estudiante de Contaduría Pública, trabaja como asesor de gerencia. Con interés en el aprendizaje constante.



## Contenido

Resumen.....	3
Abstract.....	4
Introducción.....	5
Formulación del problema o pregunta de investigación.....	8
Objetivo general.....	8
Objetivos específicos.....	8
Justificación.....	9
Estado del arte.....	11
Metodología.....	15
Tipo de investigación.....	15
Diseño de la investigación.....	15
Resultados y discusiones.....	17
Conclusiones.....	21
Referencias.....	23



## Resumen

Las NIIF pertenecientes particularmente al sector público para efectos de este estudio, cada vez son más aceptadas en el mundo, ya son muchos los países que las han adoptado, y los principales agentes motores de su expansión son los mercados de valores. No obstante, esta expansión ha tenido dificultades y Colombia constituye un claro ejemplo al ser un país que aun hoy en muchas de sus empresas conserva una normatividad contable tradicionalista.

La globalización económica crea la necesidad de aplicar normas internacionales y, por ende, de hacer parte del proceso de armonización sea cual sea el camino que se prefiera: adopción, adaptación; u otros, dado el caso de que los haya. La razón fundamental para que este proceso se dé, es que se hace indispensable para el mercado poder manejar información financiera que cumpla con características de comparabilidad, transparencia y confiabilidad. Es por esto por lo que, aplicar las Normas internacionales de información financiera (NIIF) del sector público, es necesario para los países que quieren participar de la globalización y seguir siendo o ser competitivos y estar inmersos en este mismo mundo globalizado.

**Palabras Claves** Normas Internacionales de información Financiera, Contabilidad Pública, Globalización.



## Abstract

IFRS are increasingly accepted in the world, many countries have already adopted them, and the main drivers of their expansion are the securities markets. However, this expansion has had difficulties and Colombia in a certain way constitutes a clear example. Being a country that even today in many of its companies preserves a traditionalist accounting regulations. Economic globalization creates the need to apply international standards and, therefore, to be part of the harmonization process whatever the preferred path: adoption, adaptation, or others, if any.

The fundamental reason for this process to take place is that it is essential for the market to be able to handle financial information that meets the characteristics of comparability, transparency, and reliability. Therefore, applying the International Financial Reporting Standards (IFRS) today, for countries that want to participate in globalization and remain or be competitive and be immersed in this same globalized world.

**Key words:** International Financial Reporting Standards, Public Accounting, Globalization.



## Introducción

Para poder conocer de cerca lo que significa las NIIF en el sector público es importante saber qué son las NIIF en un inicio, las cuales tienen una finalidad específica, traída por Reyes et al (2020) de la siguiente forma:

La convergencia a Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF) busca que la información base para la toma de decisiones económicas sea comparable, de tal forma que inversores, prestamistas y otros acreedores puedan tener más y mejores elementos para otorgar recursos a las entidades, para que estas puedan crecer, consolidarse y generar valor (s.p)

Con base en lo anterior se debe entender que, en el proceso de conversión de las normas, se debe realizar por la persona más capacitada teniendo en cuenta los parámetros establecidos anteriormente, en este caso: el contador, pues es la persona con mayor preparación dentro de una compañía.

Por lo tanto, Martínez (2013) afirma que el contador público está obligado a: No sólo conocer las técnicas de representación que utiliza en su tarea, sino que debe poseer capacidad para interpretar no sólo los fenómenos económicos sino todos aquellos que se desarrollan en el entorno en el que se desenvuelve su actuación; conocer las obligaciones que se le imponen a la información financiera, a la empresa y a la actividad económica; tener amplios conocimientos de legislación; ser consciente del papel de la información en la economía y en la sociedad actuales, para que pueda anticiparse a los requerimientos de información; dominar técnicas cuantitativas, la informática, el pronóstico, la gerencia y la dirección para llegar a ejercer su profesión con PODER (planear, organización, dirigir, ejecutar y revisar). La profesión del contador no es la focalización del estudio, no



obstante, es importante saber quién es la persona encargada de llevar a cabo los procesos de las NIIF, como podrán ser vistas posteriormente.

En este orden de ideas, la siguiente propuesta investigativa tiene como norte analizar la aplicación de las Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF) y su importancia, disciplina contable que tuvo sus inicios en el país bajo el decreto 2649 de 1993, hasta hoy con la ley 1314 de 2009 (Ley 1314, 2009) de igual manera se considera importante conocer los desafíos y oportunidades que estas normas presentan tras su implementación.

Ahora bien, respecto de la ciudad de Santa Marta, donde se ha de realizar esta investigación, se asevera que trayendo a Pérez (2016) la normas NIIF se encuentran en este estado:

El impacto que la norma internacional produce en las empresas pymes de la ciudad de Santa Marta que están en el proceso de adopción de las NIIF, lo cual es importante conocer para que las demás empresas que próximamente deben hacer dicha implementación tengan indicios sobre los efectos y situaciones a las que se presentarán en dicho proceso (p.9).

Habiendo esbozado lo anterior, se tiene claro que es necesario que todas las empresas tanto públicas como privadas empiecen su acercamiento a las normas, favoreciendo considerablemente la internacionalización, la eficacia, la efectividad y la confianza en los procesos contables, procurando el impulso de las mejorías internas y externas en los procesos contables de la empresa. La aplicación de las NIIF no es un capricho, mucho menos un lujo, se trata genuinamente de una necesidad, tanto para entidades del orden territorial como para empresas que cotizan en bolsa y pertenecen al estado.



Así pues, la aplicación de las NIIF es necesaria en todos los contextos, pues procura la mejora interna de la empresa, además de impulsar su visibilidad nacional e internacional.

Posteriormente, se podrá observar que dicha necesidad de implementación sí produce resultados positivos, como es el caso de Perú, donde quienes más aplicas estas normas son las empresas que pertenecen al sector público, y observaron una mejor inserción en el sistema internacional (Quintero et al, s.f).

Por lo anterior, se pretenderá demostrar que aplicación en el Distrito de Santa Marta, hecha bajo las medidas adecuadas permitirá mejorar el proceso de inserción internacional que requieren las empresas públicas, además de mejorar los procesos contables tanto endógenos, como exógenos.



### **Formulación del problema o pregunta de investigación**

¿Cómo ha sido la aplicación de las NIIF y su importancia en el sector público? Caso distrito de Santa Marta, periodo 2016-2020.

### **Objetivo general**

Analizar la aplicación de las NIIF y su importancia en el sector público: caso distrito de Santa Marta, periodo 2016-2020.

### **Objetivos específicos**

- Determinar cómo ha sido la aplicación de las NIIF en el Sector Público en el Distrito de Santa Marta, periodo 2016-2020.
- Conocer el impacto de las NIIF para las empresas pertenecientes al sector público en la ciudad de Santa Marta, durante los años 2016-2020.
- Estudiar la incidencia de las NIIF en las empresas del sector público en el Distrito de Santa Marta 2016-2020.



## Justificación

Esta propuesta de investigación tiene como aspecto teleológico analizar el impacto que ha tenido la implementación de las Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF) en la ciudad de Santa Marta, particularmente en el periodo 2016-2020, respecto de la implementación de las NIIF en el sector ya señalado, principalmente, teniendo en cuenta el gran crecimiento y acelerado paso social, por lo anterior, se hacen imprescindibles estas normas para el manejo contable en las diferentes empresas que hacen parte del país, la implementación de las normas (NIIF), busca establecer requisitos de medición, revelación, reconocimiento y presentación de los diferentes estados financieros de los diferentes entes empresariales en el país, en pro de encontrar la misma filosofía a nivel mundial, que se han acogido a las normas internacionales de información financiera (NIIF).

Así pues, es importante recordar qué son las NIIF en el sector público, para de esta manera contextualizarse, en primer lugar debe recordarse que las NIIF no sólo existen para el sector privado, sino que realmente son normas que promueven la organización de la contabilidad para la empresa en cuestión, independientemente de si esta es pública o privada, no obstante, respecto del sector público; la Contaduría General de la Nación ha traído el Manual de Pronunciamiento Internacionales de Contabilidad del Sector Público (2018), en este manual, específicamente en el primer volumen traen a colación las Normas Internacionales de Contabilidad del Sector Público, las cuales están netamente basadas en las NIIF, lo que se busca con este manual es que exista un cumplimiento palpable de los intereses de las empresas pertenecientes al sector público,



con las NICSP los gobiernos podrán mejorar la calidad y la comparabilidad de la información financiera (IPSASB, 2019).

En vista de este panorama, se puede tener presente diferentes escenarios en la estructura financiera, como el modelo de negocios, los diferentes procesos y procedimientos contables, las prácticas comerciales, así como el avance tecnológico indiscutible para el buen y eficaz procedimiento financiero de la empresa, todo esto, teniendo en cuenta las necesidades de la empresa en cuestión y comprendiendo que los requerimientos no se presentan de forma general. Las NICSP son basadas en las NIIF, por lo tanto, las NIIF siguen siendo la focalización de este estudio.



## Estado del arte

Las Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF), datan del 2001 y se han ido implementando en el mundo, sin embargo, solo hasta el 2009 Colombia legalizó su uso y dictamina la obligatoriedad de implementar las (NIIF) para todas las empresas del territorio nacional. Lo anterior, debido a que, aunque algunas grandes empresas estaban explorando las normas desde antes, en Colombia, la adopción de este tipo de reglamentación debe ser sancionada por el congreso de la república, en este caso, con la Ley 1314 de 2009 (Ley 1314, 2009).

Lo anterior con el objetivo de corresponder a la capacidad logística de las medianas y pequeñas empresas en nuestro país, utilizando un lenguaje más sencillo que las permitiera masificar la información y, al mismo tiempo, incentivando el crecimiento de estas al utilizar estándares de calidad internacional superiores. La ley ya menciona se encarga de tramitar en Colombia las Normas Internacionales de Información Financiera y de aseguramiento de información aceptados en Colombia, asimismo, se dictaminan las autoridades encargadas con base en su competencia para llevar a cabo los procesos de expedición. La ley también dictamina cuáles serán las entidades responsables de la vigilancia y cumplimiento de lo acotado por esta misma norma (Ley 1314, 2009).

Las NIIF significan un importante adelanto para el país, incluyendo, por supuesto; a la ciudad de Santa Marta, donde cada vez es más importante que las empresas públicas se encuentren a la vanguardia en cuando a la protección de la información financiera, proveniente en este caso, por las Normas Internacionales de Información Financiera, Ahora bien, respecto de lo que se está estudiando en estos momentos, es preciso argumentar que alrededor de este punto existe la siguiente posición:

[www.uan.edu.co](http://www.uan.edu.co) / Calle 58a # 37 - 94 Bogotá - Colombia

A nivel local, a raíz de la globalización y dinamización de la economía, Colombia en los últimos 10 años ha aumentado las relaciones comerciales internacionales y por esta esta razón es necesaria la adopción de las NIIF con el fin de unificar el lenguaje financiero entre países (Pérez, 2016, p.14).

Es desde esta perspectiva que se condensa la siguiente óptica: la necesidad no recae en un lujo, la implementación debe ser un requisito gubernamental para mover, recoger, y actualizar la información pública contable, así también, a través de las Normas Internacionales de información Financiera (NIIF) se podrá se podrá impulsar la internacionalización de las empresas, lo que mejoraría su ámbito de aplicación, lo anteriormente expuesto aplica tanto para entidades del orden territorial como para empresas que cotizan en bolsa y pertenecen al Estado, por lo que es sumamente necesario que las entidades empiecen a aplicar estas normas en razón de los contextos inherentes a dichas empresas.

Por otro lado, es de suma importancia, recordar que existe un manual de pronunciamientos internacionales de contabilidad del Sector Público (2018) este manual condensa lo mejor de las Normas Internacionales de Información Financiera y las enfatiza con base en las necesidades de las empresas que pertenecen al sector, ya sea porque coticen en la bolsa o porque pertenecen directamente al Estado.

Ahora entonces, es menester precisar ¿qué contiene específicamente este manual? Básicamente señala la el papel de la Federación Internacional de Contadores, el cual funciona para impulsar el interés público, lo que va de la mano del desarrollo inherente que deben tener todas las instituciones/entidades públicas: la importancia de interés general y por ello, estas normas contables son tan importantes, dicha relación también se



ve fundamentada en que las NIIF configuran la necesidad de la confianza en las empresas, un elemento aún más relevante en las empresas públicas pues tienen como norte el cumplimiento de los fines esenciales del Estado (NICSP, 2018).

Se reitera que las NIIF y, por consiguiente, las NICSP recogen que es importantísimo en esta época, y de hecho en todo momento, que las empresas públicas encaminen la realización de los procesos contables desde la objetividad, la transparencia, y servicio al interés público, procurando la publicación de las normas de más alta calidad para el sector público (NICSP, 2018). Lo anterior muestra la necesidad actual y permanente de la aplicación de estas normas en un contexto contable para las empresas públicas, particularmente las pertenecientes a la ciudad de Santa Marta, durante el periodo 2016-2020.

Por otro lado, respecto de las NICSP, también se tiene la óptica de las entidades territoriales, donde se presume que sólo se trata de cambiar un proceso contable, pero el proceso es mucho más trascendental que eso, pues desde esta óptica se tiene que es importantísimo que las entidades territoriales que buscan la aplicación de estas normas lo hagan con la preparación idónea del personal, y de todo el sistema contable, perteneciente a la empresa (Bustos, 2019). Desde este estudio se recoge que, en Colombia, se han empezado a implementar estas normas desde el 2018, pero para que se dé de forma correcta y en su totalidad, propendiendo por la permanencia, debe darse la mejor formación del personal de las entidades territoriales.

Adentrándose ahora en cuanto a lo que significa la aplicación de las NICSP en la ciudad de Santa Marta, se tiene como ejemplo importante el impacto de la implementación de las Normas Internacionales de contabilidad para el sector público



(NICSP) en una entidad pública de la ciudad de Santa Marta, la cual es la Universidad del Magdalena (Coronado, 2019).

El estudio anterior es particularmente adecuado respecto de la investigación por la naturaleza pública de la universidad de estudio. Desde este estudio se observa el impacto de las NICSP, concibiendo la normatividad esgrimida por la Contaduría General de la Nación, importante esclarecimiento debido a que se observa la presencia del Estado en el seguimiento de la aplicación de las normas, en este caso para el periodo 2018-2019, así pues, este estudio busca evidenciar el cumplimiento de los objetivos de buen gobierno, a través de estas normas, desde lo establecido en el estudio se busca la consolidación del buen funcionamiento de la contaduría estatal, a su vez, se impulsa la evolución de procedimiento que establezcan e incrementen la economía de Colombia (Coronado, 2019).



## Metodología

### Tipo de investigación

El tipo de investigación a desarrollar en este trabajo es analítico - descriptivo, es analítico porque se hace un análisis sistemático del problema, trayendo estudios sobre la realidad, para mostrar cómo se están aplicando las normas y en dado caso de que no, también se expone dicha situación fáctica, por otro lado, se definen cuáles son los factores que influyen en la problemática estudiada, y se hacen analogías lo que ayuda a comprender las causas que producen las debilidades en medio del sistema de aplicación de las NIIF. A su vez, esta investigación es descriptiva porque describe una realidad, retrotrae los fenómenos tal y como son en la actualidad, y ello se hace desde un enfoque cualitativo.

### Diseño de la investigación

La presente indagación estructura su contenido a partir de la consulta bibliográfica, centra el tipo de investigación en un enfoque descriptivo cualitativo permitiendo desarrollar una valoración analítica en torno a establecer una caracterización conceptual que permita conocer el impacto de implementación de normas internacionales de información financiera (NIIF) en la profesión contable colombiana, todo desde la óptica del sector público.

La fuente de información primaria será la revisión bibliográfica como se dijo con anterioridad, sin embargo, la fuente de información secundaria será la observación no participante, en este caso no se hará uso de instrumento de medición debido a las dos fuentes de información que se están usando y que permiten recopilar la información a través del tiempo dedicado a los mismos; por esta razón, se mostrarán los resultados comparando las hipótesis



descritas en la justificación de esta investigación, respecto de lo que otros autores aducen en la recolección que se proporcionará en la discusión.



## Resultados y discusiones.

Habiendo hecho la debida revisión bibliográfica, haciendo uso de la observación no participante, se recoge que las NIIF en el sector público de la ciudad de Santa Marta, durante el periodo escogido (2016-2020) no han tenido mucha acogida, ni tampoco mucha implementación, no obstante, en el año 2017 se realizó una investigación que propendía por la gestión del talento humano desde la perspectiva de incluir en el ordenamiento del sector público las Normas Internacionales de Información Financiera (Constante, 2020). En esta investigación se demostró que la aplicación de las NIIF apunta a la transparencia gubernamental, la cual genera confianza en los administrados, al mismo tiempo en que los aspectos contables se encuentran organizados de mejor manera. Este es el primer resultado de la investigación realizada a través de revisión bibliográfica.

Ahora bien, en el estudio de Pérez (2016) se observa que las NIIF son mayormente aplicadas en las PYMES de Santa Marta, por lo que para este año se observó poca visibilidad del sector público respecto de las NIIF. No obstante, se arroja como resultado que data del 2013, traído por Pérez (2016), donde se asevera que es imperioso que desde lo público deba existir la implementación de las NIIF, para que los procesos contables se basen en la transparencia y en la confianza, lo que se proporciona desde las NIIF, y desde las NICSP, es por ello que es requerido desde la Contaduría General de la Nación se expidan regímenes modernizados donde la implementación de las NIIF de forma general sea lo innovador y lo seguro. Este es el segundo resultado evidenciado.

De otro lado, se tienen los resultados que provienen directamente de la Contaduría General de la Nación, desde donde se envió el acceso al Manual de Pronunciamiento Internacionales de Contabilidad del Sector Público (IPSAS, 2018), lo que demuestra que

[www.uan.edu.co](http://www.uan.edu.co) / Calle 58a # 37 - 94 Bogotá - Colombia



efectivamente existe un interés internacional en la aplicación de la NIIF, respondiendo directamente a que existe un tipo de norma específico, que son las NICSP, que obedecen a las Normas Internacionales de Contabilidad del Sector Pública, pero estas normas nacen completamente de las NIIF, por lo que, si en Santa Marta deseasen implementar estos mecanismos, también podrían hacerlo.

El resultado más repetido durante toda la revisión bibliográfica responde a que las NIIF sí se aplican en Santa Marta, pero sucede con mayor regularidad en los sectores hoteleros del Distrito, así lo han demostrado Torrijos et al (2019), quienes advierten que aunque sí hay aplicación, existe un desconocimiento general por parte de la ciudad acerca de las Normas Internacionales de Información Financiera, por lo que lo verdaderamente urgente es hacer pedagogía respecto de esta temática de amplia aplicación y necesidad en el contexto contable de la ciudad. Así pues, y compartiendo la observación y resultados de Torrijos et al (2019) se demuestra que efectivamente en Santa Marta existe de forma general un desconocimiento preocupante respecto de las NIIF. Lo anterior recogido directamente del periodo de tiempo en el que fue focalizado el estudio (2016-2020), como ya se ha observado.

Otro resultado que se debe traer a colación es el de la Universidad del Magdalena (Coronado, 2019) pues es la clara demostración de la necesidad de la inserción de las empresas públicas en las NICSP, pues estas conllevan la participación estatal de forma organizada y no intromisoria.

Así pues, en gran medida se contraponen posiciones, pues se esperaba hallar una gran cantidad de empresas que estuvieran aplicando las NIIF, pero el panorama es bastante



desalentador, pues las empresas desconocen estas normas y, por ende, no las están aplicando; esto dicho de forma general.

De todo lo recogido se puede inferir que existe una profunda necesidad de aplicación de las normas contables para el sector público, se trata de la convergencia de las NIIF, que pueden pensarse sólo se aplican en el ámbito privado, sin embargo, se ha tomado lo mejor de las NIIF para realizar el manual concreto y especificado con base en las necesidades de las empresas públicas, mostrando; por consiguiente, la genuina participación estatal implica cumplir con el interés general, poco se habla de que la sociedad juega un papel necesario a la hora de la implementación de las normas, pero para efectos de la discusión de esta investigación, se debe procurar pensar en la sociedad, pues ésta necesita de la transparencia y confianza de las personas, para poder aplicar debidamente dichas normas, ello se ve en las NICSP (2018), desde donde se defiende la participación del Estado, pues el interés público es menester para tomar las decisiones dentro de una empresa.

Por otro lado, debe abandonarse la idea de que las Normas Internacionales de Información Financiera, y las Normas Internacionales de Contabilidad del Sector Público son un lujo, o una estrategia sencilla, estas normas representan la cúspide la organización contable de una empresa, particularmente de las empresas que son entidades públicas, que cotizan en la bolsa. Esta organización contable representa por supuesto, el impulso de la confianza, la transparencia, y es en sí misma un mecanismo para cumplir con los objetivos estatales que se aplican directamente a las empresas/entidades/organizaciones/instituciones públicas.

Desde otra perspectiva, debe tenerse en cuenta también que en las empresas, no son sólo conjuntos negociales que trabajan a partir de fenómenos, sino que son impulsadas por el capital



humano que debe ser tenido en cuenta para tomar las decisiones de aplicación de estas normas de tal calibre, deben ser pensadas por y para las personas, pues la transparencia brindará seguridad a los consumidores directos e indirectos de dichas empresas, siendo el caso, por ejemplo, de la universidad del Magdalena, donde se podrán vivenciar los impactos directos de la aplicación de estas normas, cuya necesidad recae sobre la mejora actual y futura de las empresas públicas, para efectos del propósito de este estudio.

Frente a los resultados de forma específica se tiene que, en cuanto a **estadísticas**, se estipula que Colombia inició su conversión a dichas normas en el año 2018, y que la alineación global con base en las Normas Internacionales de Contabilidad del Sector Público es del 84% teniendo en cuenta que se encuentra en un porcentaje alto, acotando que Nueva Zelanda se encuentra casi en un 100% (Reyes et al, 2019), un porcentaje considerable y muy positivo que es la base para seguir aplicándolo, teniendo en cuenta las necesidades que son cubiertas a través de la implementación de dichas normas.

Se recoge que, entonces, las NICSP y las NIIF sí están siendo implementadas en la ciudad de Santa Marta en el período 2016-2020, sin embargo, hace falta más pedagogía al respecto, lo que viene acompañado de la preparación del personal que será el encargado de la aplicación de las normas, donde encabezan de primera mano los profesionales contables, y todo el recurso humano que pertenece a la empresa pública, ello es un trabajo en conjunto, que trasciende de un simple proceso contable, a una verdadera mejoría de la imagen interna y externa de la empresa.



## Conclusiones

Con base en los resultados obtenidos, y teniendo como referente lo acotado por los objetivos, se abstrae que respecto de la determinación de la aplicación de las NIIF en el Sector Público existe desconocimiento por parte de las empresas, no obstante, no existe desconocimiento total, puesto que sí hay empresas que aseguran que las NIIF proporcionan transparencia en los procesos contables, y por ende en todo el contenido proporcionado por la empresa, además de la inserción internacional proveniente desde lo gubernamental, que también es sumamente necesaria.

Por otro lado, respecto de las NIIF en las empresas pertenecientes al sector público en Santa Marta, se observa que existe muy poca implementación de las NIIF en las empresas públicas de la ciudad de Santa Marta, mayormente se aplica en empresas privadas, debido al desconocimiento general que existe en el Distrito, sin embargo, se ve desde la gestión del talento humano que se promueve la transparencia en la ciudad y se argumenta que esto se logra en gran medida desarrollando estrategias encaminadas a la aplicación total de estas normas muy relevantes en el mundo globalizado de hoy.

Desde otra óptica, se muestra que en cuanto a las “Grandes Cuatro”, (KPMG, PWC, DELOTTE, E&Y) se tiene a modo de ejemplificación que ni siquiera 4 de las empresas más sonadas a nivel internacional, pueden exonerarse de la aplicación y actualización de las Normas Internacionales de información financiera, dicha implementación se adhiere en este punto de la investigación como ilustración de todo lo observado en la investigación realizada, desde esta empresa se pueden encontrar como instrumentos financieros seguros, reconocimiento de ingresos, combinaciones de negocios, y las NIIF para los bancos (KPMG, recuperado el 23 de noviembre de 2021).



Lo anterior permite concluir que se pueden extrapolar estos medios de los mecanismos más importantes de las empresas más conocidas a nivel internacional, pues dicho sea de paso que una empresa pública debe tener adaptabilidad internacional, en razón de su propia internacionalización, es decir, debe adecuarse con base en empresas que llevan mucho más tiempo en el campo, por lo cual puede y debe aprender de ellas.

Finalmente, respecto de la incidencia de las NIIF en las empresas del sector público, se observa que de forma internacional ha habido una gran influencia, hasta el punto de crear manuales guiados directamente por la necesidad de aplicación de estas normas que mejoran la calidad de la prestación del servicio de contabilidad, asegurando la transparencia y la seguridad de la información.

Por último, es importante reiterar que el manual de las Normas Internacionales de Contabilidad para el Sector Pública son dadas desde las Normas Internacionales de Información Financiera y, por tanto, reflejan el sentir de la transparencia, la seguridad, y la legitimidad internacional que una empresa pública puede llegar a tener y que es completamente necesaria para que la empresas públicas puedan realizar las auditorías de los Estados Financieros, así como las metodologías más eficaces y proactivas en todo el sistema fiscal colombiano, que a su vez, y por lógicas razones incluye y debe incluir a Santa Marta, esencialmente a las empresas públicas en aras de cumplir con lo que constituye la Contaduría General de la Nación, y por consiguiente, el interés público que hoy más que nunca busca seguridad y confianza en las entidades estatales y sus movimientos contables.

## Referencias

- Benavides, Y. (2012). *Implementación en Colombia de las NIIF sección de inventarios en las PYMES comercializadoras del sector agropecuario*. Bogota D.C.: Universidad San Buenaventura.
- Bohórquez, (2018). *¿Cuál es el mayor reto que tienen los contadores públicos y cómo deben afrontarlo?* <https://actualicese.com/cual-es-el-mayor-reto-quetienen-los-contadores-publicos-y-como-deben-afrontarlo/>
- Bustos, J. (2019). *IMPLICACIONES DE LA IMPLEMENTACIÓN DE LAS NICSP EN LAS ENTIDADES TERRITORIALES*.  
<https://repository.unimilitar.edu.co/bitstream/handle/10654/32281/BustosBenavidesJazminEliana2019.pdf?sequence=1&isAllowed=y>
- Cazau, P. (2006, p. 27). *Introducción a la investigación en Ciencias Sociales*, tercera edición.  
<http://alcazaba.unex.es/asg/400758/MATERIALES/INTRODUCCI%C3%93N%20A%20LA%20INVESTIGACI%C3%93N%20EN%20CC.SS..pdf>.
- Coronado, D., Hereira, R. (2019). *Impacto de la implementación de las normas internacionales de contabilidad para el sector público (NICSP) en la Universidad del Magdalena*.  
<https://investigacion.unimagdalena.edu.co/proyecto/8115>
- Constante, Y. (2020). *La gestión del talento humano, desde una visión holística en el sector público del Distrito Turístico, Cultural e histórico de Santa Marta en el 2017*.  
<https://repository.unad.edu.co/bitstream/handle/10596/40258/ydconstanteg.pdf?sequence=3&isAllowed=y>

Congreso de la República de Colombia. 13 de julio de 2009. Ley 1314 de 2009.

[https://xperta.legis.co/visor/estatuto2/estatuto2\\_f7c5e5871b4c42089de7501299c01cb2/estatuto-tributario/ley-1314-de-2009](https://xperta.legis.co/visor/estatuto2/estatuto2_f7c5e5871b4c42089de7501299c01cb2/estatuto-tributario/ley-1314-de-2009)

Consejo de Normas Internacionales de Contabilidad para el Sector Público (IPSASB). (2018).

*Manual de pronunciamientos internacionales de Contabilidad del Sector Público.*

[https://www.ifac.org/system/files/publications/files/Vol1\\_L.pdf](https://www.ifac.org/system/files/publications/files/Vol1_L.pdf)

KPMG. (Recuperado el 23 de noviembre de 2021). *KPMG IFRS: Cambios y actualizaciones en*

*las NIIF.* <https://home.kpmg/pe/es/home/services/audit/kpmg-ifs--cambios-y-actualizaciones-en-las-niif.html>

Pérez, K. (2016). Caracterización del estado de la Implementación de las Normas Internacionales De Información Financiera en las organizaciones Pymes de la ciudad de Santa Marta.

[https://repository.ucc.edu.co/bitstream/20.500.12494/15017/1/2016\\_estado\\_normas\\_pymes.pdf](https://repository.ucc.edu.co/bitstream/20.500.12494/15017/1/2016_estado_normas_pymes.pdf)

Quintero, P., Martínez, M. (s.f). *Análisis del Proceso de Adopción de las NIIF entre Perú y Colombia.*

<https://bibliotecadigital.ccb.org.co/bitstream/handle/11520/20221/T%20CP%20Q78a.pdf?sequence=1&isAllowed=y>

Reyes, J., Reyes, N., Cárdenas, J. (2019). *Contabilidad gubernamental y normas internacionales de contabilidad para el sector público ecuatoriano.*

<https://www.redalyc.org/journal/290/29062051012/html/>

Torrijos, V., Pinto, L., Paso, D. (2019). *Cultura para la implementación de las NIIF en las empresas PYMES del sector hotelero de la ciudad de Santa Marta. D.T.C.H.*



[https://repository.ucc.edu.co/bitstream/20.500.12494/13630/1/2019\\_cultura\\_implementacion\\_niif.pdf](https://repository.ucc.edu.co/bitstream/20.500.12494/13630/1/2019_cultura_implementacion_niif.pdf)

VIGILADA MINEDUCACIÓN

[www.uan.edu.co](http://www.uan.edu.co) / Calle 58a # 37 - 94 Bogotá - Colombia